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期待更多的老师呼吁：“放了老师”

教师节能成“送礼节”吗？当然不能。可现实的
残酷却使得家长不得不送。在我看来，教师节变成“送
礼节”，至少有这么几个理由：其一，教育太功利。给教
师送礼，其实就是希望教师给自己的孩子多些照顾，所
谓的照顾，无非是座位排得好些，提问多些，让孩子当上
班干部、“三好学生”；其二，教育公平依然很遥远。事实
证明，重点大学中农村孩子的比例在下降，寒门难出贵
子。在如此背景下，家长怎能对送礼假装淡定呢？其
三，学校不公平现象依然存在。有些教师或明或暗要求
家长送礼，不送礼孩子可能就要“遭殃”。

其实，家长也清楚，给教师送礼，并不一定有效。
比如孩子的成绩，不会因为送礼了就能够马上得到提
高；不会因为送礼了，孩子就成为最棒的孩子。可现实
却使家长无法对送礼心平如水。

教师自然不能收家长的礼物，要收也只能收孩
子亲手制作的卡片。的确，有些教师在送礼上感觉
很累，但却并不表示着所有的教师对家长的礼物都
能够拒绝，都会喊出“放了老师”。家长放不下自己
的孩子，也就“放不了老师”。

现在物价上涨，送给教师的礼物也要花费不少，
家长何尝想给老师送礼？“放了老师”，只能是一声矫
情的叹息，家长还要继续走在送礼的路上。

王军荣（老师）

这两天，西祠网上
一则《斗胆从教师的角
度说说教师节送礼》的
帖子一经出炉就受到
了很多网友的热议。

发帖人是南京大厂的一位小学老
师，她发帖呼吁家长教师节别送
礼：“我希望家长不要太纠结了，放
了老师吧。”（9月5日《扬子晚报》）

在帖子里，这位从教近二十年的小学老
师历数自己的种种无奈：一、关于吃饭。家长
一般通过熟人来联系，不去吧，得罪熟人；去吧，根
本就是活受罪。二、关于送礼。面对家长硬塞过
来的购物卡，不接，伤了家长的面子；接吧，丢了自
己的尊严……在帖子的最后，老师如此写道：“其
实，每一个有良知的教师都不会因为学生是否
送礼了而改变对学生的看法，而这样的老师是
大多数。”

感谢这位老师，用帖子表明了自己的心声，让
公众看到了老师们的真实心理。面对这样的老师，
大概不会再有哪个家长为是否送礼而纠结了吧？

不可否认，在给老师送礼的家长中，有些

人非常功利，就想通过请客送礼的方式来“收买”
老师，让老师对自家的孩子多加关照，但更多的家
长却是被时代浪潮裹挟着，不得不送礼。诚如一位
家长所言：别人都送，你不送，孩子因此吃亏怎么办？
如此一来，众多家长被逼加入了“送礼大军”中。

实际上，对许多老师来说，他们的愿望都
很简单，就是“好好地教好自己的学生，好好地
完成自己的工作”。既然如此，家长实在没必要
再用礼物来为难老师，不如什么也不送，让老师
们过一个轻松的教师节。如果家长真的尊敬老
师感谢老师，那就配合老师，把自己的孩子教
育好，而这，才是送给老师的最好礼物。

孙曙峦

热点话题

社会关注
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话题：中石油中石化派发
387亿红包 仍抱怨涨价没到位

网友发言
要想降价让我们老百姓有幸福的话，只

有放开这个市场，打破这种垄断，这样才有
出路。 网友油条

央企，作为全民所有的公司，它存在的
主要目的就是为全体人民牟利益，其赢利与
否应作为国民对其满意与否的考核标准。
但我们看一下现实中的央企，以其垄断地位
一心追逐本身利益，完全违背了央企存在的
目的。 网友座在银河边

话题：民政部拟全国范围内
撤销街道办 强化居民自治

网友发言
省、县、社区，这个结构简单有效，社会

能健康发展，政府费用又能大量节省用于改
善民生。如果真的只开会发文，确实没存在
的必要。 网友江月

想法都是好的，可很难实现。那么多吃
财政饭的，有的有关系，有的还有编制，让他
们到哪里去？这些人就像是一盆水，撤销一
个机构，就像是在水盆里加了个隔板，看是
变了样，其实水还是一样多！ 网友野渡孤舟

“是我们太愚钝，受了
骗。可谁也不会想到，从国土
部政务大厅里能领出假证来
啊！”河北企业家张连军和杨卫
国花费500万元办理矿权证，从
国土部政务大厅工作人员那里
接过装有矿权证的档案袋后，

便开始规划铁矿的开采。但后来得知，矿权证
是假的。 （9月5日《中国青年报》）

离奇的诈骗案件发生过不少，但发生在国
家部门政务大厅的诈骗案还是第一次听说。令
人称奇的还不仅是国土部政务大厅流出假证，
而且虚假登记信息在河北省国土厅网站上发
布。如此高明的诈骗手段，显然一般骗子是想

不出来的，即使能想出来，也不一定能渗透到国
土部门内部。

尽管这起造假链条仍未完全揭露，但已经
暴露的多个问题值得我们反思：其一，一些系统
不仅存在着“办证经济”——有权力资源的人代
办各种证件，而且还存在着掮客，如“处长夫
人”、“司长公子”等。由于存在这些“手眼通天”
的特殊人物，矿权证审批是否经过正常程序，办
证环节有没有腐败，就值得怀疑。

其二，政务大厅流出的证件未必就是真实
的。众所周知，为方便企业和群众办事，从国家
部门到地方政府一般都设有政务大厅，按说，政务
大厅不应该流出假证，但国土部政务大厅流出假
证却改变了人们的看法，公众不得不问：银行柜台

上有专门的验钞机用来防止假币，政务大厅是不
是也设立一个专门的窗口来检验证件真伪？

其三，政府网站发布的信息未必真实。既然
河北省国土厅官网能发布出虚假登记信息，不排
除其他部门官网也有虚假信息。之前，在很多人
看来，政府网站发布的信息都来自于权威渠道，但
现在看来，某些部门的官网管理也存在不少漏洞，
给了骗子机会。

其四，相关部门逃避责任值得警惕。河北
省国土厅声称与假证一事无关，国土资源部也
连声喊冤，假证真的与相关部门无关吗？显然
公众不会认可。河北省国土厅网站发布虚假信
息，国土部政务大厅流出假证，怎么能说与自己
一点关系都没有呢？

家长不放心孩子，也就“放不了老师”

据悉，9月7日至13日，在充满潮流风尚的
郑州著名商业地标——大商新玛特郑州总店，
即将上演2011年ecco封面女郎时尚周。

虽然具体方案大家仍不得而知，但在神秘
感十足的背后，是 ecco 为此次活动的精心准
备。据悉，此次新品发布会在别出心裁的产品
陈列下，将会让来宾感受到 ecco 的惬意与时
尚。

此外，千万别只顾着欣赏名模们带来的精

彩走秀，要知道超值的购物体验才是王道。9
月 2日至 7日，在大商新玛特郑州总店预存一
定金额，即可享受9月7日至13日活动期间让
利。期间购买任意一双即减 200 元、两双减
500 元、三双减 800 元。这样直白且大力度的
让利，是不是罕见得令人咋舌？

先别急，我们再来看看其他优惠：在 ecco
专柜任意消费即赠精美礼品；消费满 2000 送
欧珀莱化妆品等，要多实惠有多实惠，怎么

样？你，心动了吗？
另外，女性顾客买两双 ecco鞋送时尚封面

女郎拍摄，届时，你即有机会成为时尚杂志封
面女郎，小心一夜成名哦！

这种以单品牌深度营销+异界联盟营销的
全新模式，不仅擦亮了总店 VIP 顾客的眼球，
更在很大程度上提升了新玛特郑州总店和
ecco的品牌营销力。

许琳琦

ecco：全年最大力度优惠


